

LA ÚLTIMA HORA

Número suelto 5 céntimos.

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO

Año XXVI.—Número 8.659

DESCRIPCIÓN Un mes, 1'25 ptas. en toda España. Extranjero, 2'25 ptas.

Palma, Martes 28 de Enero de 1919

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN 7, 9 Barrión, 22. — Teléfono 2° 8

Nuestros colaboradores

CULTURA FISICA

La pedagogía moderna en los pueblos más adelantados impone como obligatoria la cultura física en todos los colegios de primera y segunda enseñanza, ante el convencimiento que se tiene de que la regeneración de la raza estriba en que esta sea en primer término vigorosa y fuerte.

Mes sana in corpore sano. Dame un cuerpo fuerte y yo te modelaré una alma sana, dicen los grandes pedagogos. Máxima que en ningún lado tiene tanta aplicación como en España ya que por desgracia esta enseñanza estuvo bastante abandonada y ello ha originado el que tengamos una juventud enclenque, anémica, depapaperada, con gran predisposición al raquitismo, al escrofismo y a la tuberculosis.

A tal extremo que triste es confesarlo y preferible sería no tener que citar el caso; pero no es ocultando la llaga como puede curarse, ni si no exhibiéndola y presentándola al cauterio de la publicidad, para que todos cooperemos a la extirpación de ese cáncer de incultura física que a todos nos azola.

Séalo el público, en las últimas quintas de soldados verificados en España, hubo casi un cincuenta por ciento de mozos declarados inútiles para el servicio, por falta de desarrollo físico; y eso que al servicio son llamados después de haber cumplido los 21 años, o sea en la edad en que el hombre se le considera en la plenitud de su desarrollo y de sus facultades.

Y aun de aquellos mozos que en un principio fueron considerados como útiles para el servicio a un doce por ciento de ellos hubo que mandarlos desde los cuarteles a sus casas, como tuberculosos, por deficiencias en los aparatos circulatorio y respiratorio, o por otras enfermedades que se hubieran curado o aminorado, si a los enfermos se les hubiese sometido desde su infancia a una gimnasia oportuna y progresiva.

De modo que sólo un cuarenta por ciento de nuestra juventud ha reunido a los 21 años, las condiciones físicas que se exigen para el servicio de las armas; cuando en otros países donde a los jóvenes se les somete desde niños a ejercicios físicos, la cifra de hombres útiles, oscila entre el ochenta y el noventa y dos por ciento.

Además hay que consignar que la gran mayoría de nuestros inútiles pertenecen a los jóvenes de las ciudades, señoritos y obreros y más de los primeros que de los segundos.

El estado dió su primer paso para atajar tal desidia, estableciendo como obligatoria la clase de gimnasia en los institutos, pero la acción oficial es deficiente cuando no va acompañada de la acción privada y del esfuerzo de todos para corregir este mal inmenso que corroe a nuestra juventud y enquina la raza.

Afortunadamente en muchas provincias españolas han empezado una hermosa cruzada en bien de nuestra infancia; a tal extremo que desde hace varios años en Barcelona, Zaragoza, Madrid, Valencia y alguna otra, los colegios importantes de primera y segunda enseñanza, han impuesto como obligatoria a todos sus alumnos la cultura física, en sus variados grados, según la edad y condiciones de los niños, alternando la gimnasia sueca, atlética, ejercicios de sport, manajes de fusil y otras armas.

Y como estos ejercicios se dan al aire libre y requieren gran soltura, agilidad, movilidad, destreza, vista, gran percepción etc. etc. etc. al poco tiempo de ensayarlo notan las familias de los chicos los favorables resultados que se obtienen.

Y no hay para que decir que esta clase es de tan imperiosa necesidad en los Colegios de niñas, como en los de niños, ya que tanta falta hace a las niñas como a los otros, pues que la regeneración no vendrá con uno solo de los miembros.

Pero para que esta enseñanza surta sus

efectos hay que huir de esa caricatura de gimnasia que suelen dar las personas poco capacitadas, y encargar de ellas a los profesionales, a los técnicos que por su cultura y reconocida experiencia sean garantía del buen resultado.

En Mallorca estuvo abandonada esta importante enseñanza, peroafortunadamente vamos entrando en razón, ya que algunos de nuestros importantes colegios, rompiendo moldes antiguos y perniciosos preocupaciones, se ponen a la altura de los buenos colegios del continente y van dando a la cultura física toda la importancia que tiene, estableciendo como obligatoria (así debe ser para vencer punibles apatías) las clases de gimnasia en sus diferentes grados para todos los alumnos.

Los PP. Agustinos muy excelentes pedagogos, los hermanos franceses tan arraigados en Palma, los Teatinos casi todos mallorquines, van a la cabeza de esa hermosa campaña, estableciendo la gimnasia y sports en sus distintos grados por cuya iniciativa la juventud palmesana les deberá eterna gratitud.

Falta hace ahora que los colegios de niñas secunden la buena obra que tantos beneficios reportará en un próximo mañana.

X. K.

ECOS

EL AHORRO DE LOS ESPAÑOLES.

Los lectores de la prensa local debieron fijarse en un extraño anuncio de «Los Previsores del Porvenir» en el que se daba un plazo a los socios para satisfacer una derrama, o en caso contrario, se les devolvería las imposiciones hechas. El hecho que ha ocurrido en el seno de aquella sociedad lleva en sí el que los españoles se sientan escamados de cuando se les habla de asociaciones de ahorro; y aquel hecho, no puede ser más extraño. Es el caso que se encuentran a faltar por la Comisaría de Seguros en determinado fondo de la entidad más de un millón y medio de pts. y el Comité de la asociación no encuentra otro modo para reponer aquella cantidad, a que le obliga la Comisaría, que hacer una derrama entre los socios. Pero preguntamos nosotros: ¿Se ha averiguado a donde ha ido a parar ese millón y medio de pts.? No se ha averiguado; pero se obliga para ello a los socios a que lo repongan o en caso contrario se les da de baja devolviéndoles solamente las imposiciones hechas.

Esto nos parecía algo anómalo que pudiera suceder en un país como el nuestro, aunque por otra parte nada ya nos extraña de lo que ocurre. Sin embargo, ha venido a aclarar algo aquella situación esta noticia que encontramos en un telegrama de Madrid que inserta «La Vanguardia» de Barcelona y que dice:

«El ministro de Fomento dijo a los periodistas que les rogaba diesen toda la posible publicidad para que llegase a conocimiento de todos los imponentes en Los Previsores del Porvenir, que el anuncio publicado por el Consejo y autorizado por la Comisaría, no significa que los que paguen para el 5 de marzo pierdan sus derechos, sino que, por el contrario, paguen o no paguen, conservarán sus derechos íntegros a las sumas desembolsadas, sus intereses y acrecentamientos, pues otra cosa no sería tolerada ni por la Comisaría ni por el ministro, que está resuelto a proteger con toda energía el ahorro nacional.»

Esto ya es harina de otro costal.

—¿Querréis decirme ahora por qué me priváis de un día de alegría, desde tanto tiempo deseado?

—Porque no me acomoda que mi hija hable de ese modo con un joven...

—¿Con un amigo de la niñez, dirás, y en presencia de su madre y de su hermana.

—Es más peligroso todavía! y te ruego que en adelante te muestres muy reservada cuando te encuentres en presencia de ese caballero.

—Nunca me habéis hablado de él en los términos que lo hacéis ahora, padre mío... Esta mañana todavía...

—Esta mañana... ignoraba que ese desgraciado fuera capaz...

—Federico, mi querido papá, no es capaz de nada malo.

Nunca había tenido lugar una discusión tan viva entre el padre y la hija, pues el notario cedía siempre pero aquel día, el señor Florimont se sentía asistido de gran energía para luchar contra el corazón de su hija, creyendo realmente cumplir con su deber.

—Es preciso que sepas — exclamó — que toda la fortuna de los Villepreux ha sido vergonzosamente derrochada por el actual marqués...

—¿Y qué tiene que ver el conde con lo que decís, padre mío?

—Nunca le hice responsable de esa desgracia y te consta que le he querido mucho; pero Federico, a quien su situación imponía la conducta más severa; Federico, entregado a sí mismo, ha seguido el detestable ejemplo

Ahora empieza a aclararse aquella situación, que como decíamos nos parecía muy anómala. «Paguen o no paguen conservarán sus derechos» esto era lógicamente lo que debía ser «y conservarán las sumas desembolsadas, sus intereses y acrecentamientos» lo cual es muy distinto que entregar solo lo que hubieran desembolsado.

Si se hace lo que acaba de manifestar el Ministro de Fomento imperará la justicia, pues no es cosa de que se escame al pueblo español en lo que se relaciona al ahorro, pues es sabido que éste, en todas las naciones adelantadas como Alemania, Estados Unidos e Inglaterra, se estimulan por los gobiernos toda clase de ahorros, lo cual ha comenzado a ponerse en práctica por el gobierno español, y no es cosa de que por ambición de algunos, por mala administración de otros, se extienda la alarma en el seno de las familias, haciéndolas aborrecer lo que un día pueden llevarlas un alivio en su vejez, que es el ahorro.

Stop.

Deportivas

Hípicas

La Fiesta Regional que el próximo domingo se celebrará en el campo de la Sociedad Hípica de Mallorca, constará de cinco pruebas, dando comienzo a las tres menos cuarto en punto con una carrera de resistencia en la que el concursante, se propone dar 40 vueltas a la pista al trote de un carretón en un tiempo máximo de 75 minutos, habiéndose creado sobre tal propósito una apuesta de quinientas pesetas dadas ya en depósito al Tesorero de la Junta Directiva de la Sociedad. A continuación se celebrará una carrera pedestre que consistirá en dar dos vueltas a la pista, con premios de 30 15 y 5 pesetas. Seguirá luego una carrera de carretones, prueba de velocidad, 75 y 25 pts. de premio; otra pedestre semejante a la anterior, y una final de carretones (velocidad) con dos premios de 100 y 50 ptas. para caballos de cualquier raza.

Los precios que regirán son: noventa céntimos entrada de preferencia y cuarenta céntimos entrada general.

La animación es grande, y dados los sacrificios de todo género que lleva hechos la Sociedad para fomentar el sport hípico y poner el hipódromo de Ca na Moyana, en condiciones dignas de Palma, y llegar a efectuar en su día, pruebas de velocidad y concursos generales y de circunscripción, deseamos tenga éxito esta fiesta, y recomendamos por nuestra parte al público se interese por este sport, que en todas las capitales de importancia del mundo civilizado ocupa el primer lugar entre los primeros.

Taurinas

Sevilla.—Amézola, Retana y Alcalá han llegado a una inteligencia para la explotación de las plazas de Barcelona.

Alcalá celebrará en la de Barcelona un corto número de corridas, permaneciendo durante ese tiempo cerradas las de Las Arenas y la Monumental.

Alcalá quedará de representante en Barcelona del negocio de Amézola, y Retana de representante en Madrid del negocio de Alcalá.

Para la temporada en Madrid y Barcelona han sido contratados hasta ahora Josélo, Belmonte, Valerito, Belmontito y Sánchez Mejías.

Este confirmará su alternativa en Madrid el día 1 de mayo.

En las novilladas actuarán Casielles, Valencia, Méndez, Pastor, Antonio Sánchez, Viquerito, Carnicerito, Almanséño, Hipólito, Juanillo, Pepete, Borquito, Pérez Rivera, Larosa y Ventoldrá.

de su padre... ha jugado un dinero que no tenía, cosa que es de suyo indigna... ¡Sesenta mil francos!

—¡No se trata más que de eso! — exclamó alegremente Luisa, que temblaba al ver la indignación de que estaba poseído su padre.

—Si no se tratase más que de gastar dicha suma en caprichos, en locuras propias de la juventud, se lo perdonaría fácilmente; le reñiría como antiguo amigo de la casa, y nada más. ¡Pero jugar lo que no se tiene... es deshonroso, hija mía, y hace presagiar un desgraciado porvenir para él! Su padre ha arruinado a su familia y se ha lanzado ahora a unas combinaciones algo involucradas, que pueden llevarle a la deshonra... ¿Lo oyes? A la deshonra... Yo veía todo esto con gran pesar; pero me decía que el hijo borraría con su nobleza, con su heroísmo y con su irreplicable conducta, todo cuanto de malo ha hecho el marqués... ¡Y ahora acabo de saber que el hijo no vale más que el padre! ¡Luisa, perdóname mi violencia! Cree que es el amor que te profeso quien me obliga a hablarte como lo hago... Veo que la imagen de ese joven se ha grabado profundamente en tu alma... he sido imprudente permitiéndolo... hubiera debido prever que no se lleva impunemente en las venas la sangre de Honorato de Villepreux... ¡Te amas, pobre niña!... ¡Te lo suplico, olvidale!

—¡Olvidarle!

Luisa pronunció esta palabra con un acento tal, que su padre se asustó.

—¡Sois injusto con Federico, padre mío! Vuestro horror por el juego os extravía. Por

Han sido adquiridos toros y novillos de Anastasio Martín, Pérez de la Concha, Sallitillo, Rincón, Murube, Benjumea, Antonio Flores y Parladé.

LA VIDA ANÉCDOTICA

El pintor viejo y el joven

Mimado, en lo mejor de su vida artística Juan Bautista Creure, el tierno pintor de *El pajarillo muerto* y *El cantarillo roto*, la fortuna volvióse después despreciosamente la espalda.

Fué fatado, pero fué famoso; fué popular pero fué olvidado, con el olvido terrible y fatal del que sobrevive.

Buen mozo, guapo, elegante, predilecto de la Corte abigarrada y frágil de Luis XVI, flor del siglo XVIII Creure ganó sumas importantes con sus lienzos y grabados, «Daviz» — la esperanza radiante — por un lado, y la revolución — aurora sangrienta — por otro, sumieron al célebre artista en las sombras del ocaso.

Rechazábanle en las exposiciones sus obras; la crítica le juzgaba sin piedad. «Creure es un artista viejo — decía — imita a Boucher. Su colorido es falso y cinco años del exaltador pictórico de lo dulce, lo familiar y lo tímido, exalta quejas conmovedoras sometiéndoselas al Gobierno: «No se me encargan ya cuadros». Lo he perdido todo menos el talento y el brío... Nunca en mi vida he pasado horas más angustiosas.»

El orgullo como se ve, genia aún, si bien infructuosamente. La miseria le abrumaba; sus compatriotas no le conocían. ¡Horrible declinación la del que envejece y se agota y se cree todavía robusto! Solo aquellos que triunfaron una vez pueden sentir la tragedia del vencimiento...

El 30 ventoso del año XIII — jueves, 21 de marzo de 1805, el tempestuoso penetró en la sombra eterna de la muerte. Diez años antes, a un amigo, Barthélemy, le decía melancólicamente: Confío en que iré usted a mi entierro, donde, por cierto, se hallará solo, como el perro del pobre hombre...

En aquellos últimos años de su desvalida y oscura ancianidad, ya extinguidas las locas risas de Versailles, Creure consiguió que algún amigo, lleno de piedad, se interesara por él cerca Napoleón, entonces Primer Cónsul.

Pudo conseguirse que el autor de *La chera* fuese encargado de pintar un retrato del que habría de ser Emperador de los franceses. Otro artista, muy joven aun, Inglés, alcanzó idéntica fortuna, y ambos, el viejo y el mozo — Inglés tenía entonces 25 años — temblaban de emoción al pensar en el modelo que debían eternizar con sus pinceles.

Más Napoleón hallábase ocupadísimo y no podía perder el tiempo ni poner su paciencia, siempre irritable en la enojosa tarea de posar; por lo que se dispuso que los dos pintores se situaran en una galería del palacio de Saint Cloud y aguardasen al paso del Primer Cónsul. El que mejor retuviera sus facciones conseguiría mayores posibilidades de vencer. Difícil era la prueba; pero el dueño de los destinos de Francia no podía dársele de inquietudes políticamente tan triviales como las de los dos pintores.

Confundidos estos entre cortesanos, militares y palaciegos, Napoleón aparece con su séquito, avanza, se aproxima... Ante la mirada ambiciosa de Inglés, exclama: — ¡Que jovencito! — Creure, con su traje anticuado y sus pupilas mortecinas, le arranca una frase acerba: — ¡Cuan viejo es!...

Los dos pintaron su retrato respectivo, uno en la luz, en la tiniebla el otro que el Destino y la Edad les ofrecía. El de Inglés se hallaba en Lieja hace años; el de Creure en Versailles. La gente que pueda admirarlos no sospechará tal vez, como ambos lienzos representan un ocaso y una aurora, reunidas, cruelmente, por el Azar.

E. Ramírez Angel.

XXIV

La habitación de un joven soltero

Entre las encantadas casas que hacen asemejarse el barrio Monceau a una ciudad antigua, ninguna es tan graciosa ni artística como la que se eleva en la vertice del ángulo formado por las calles Fortuny y avenida de Villiers. Se distingue de todas las demás, por la sencillez, por la pureza de sus líneas y por la delicadeza de sus esculturas, que ha-

La Arqueológica Luliana

El pasado domingo, esta sociedad celebró en la capilla del sepulcro del Beato Ramón Lull una misa, siendo el celebrante el Notario Apostólico Rdo. don Salvador Galmés. Terminada la misa se cantó un Te Deum y el responso de costumbre.

Seguidamente los socios que asistieron a estos actos se trasladaron al Museo Arqueológico Diocesano para celebrar la junta General reglamentaria. Presidió el acto el Presidente de la entidad don Gabriel Labrés.

Leída el acta de la sesión anterior, que fué aprobada, el tesorero dió cuenta del movimiento de fondos durante el año último.

A continuación se levantó el Presidente dando cuenta de la obra que prosigue la sociedad, lamentándose del escaso apoyo que les prestan las autoridades tributando después un sentido elogio a los socios difuntos.

Por último, agradeció la buena voluntad de todos los socios de la «Arqueológica» por el afán con que trabajan en su obra.

Se nombró, por aclamación, al M. I señor don Juan Sancho, canónigo, y al poeta don Juan Pons Marqués para ocupar los cargos que desempeñaban, en la Junta, el malogrado don Guillermo Reynés y el joven abogado don Damián Vidal y Burdils, quien había mostrado deseos de dejar de pertenecer a la Junta por no residir continuamente en esta capital.

El Secretario, señor Sansó, dió cuenta de que la Junta directiva había nombrado al socio don Rafael Isasi, para sustituir al señor Reinés en el cargo de representante de la «Arqueológica» en la Junta de patronato del Museo Arqueológico Luliano.

El mismo señor Sancho habló del centenario del nacimiento del ilustre escritor don José M.º Quadrado, y propuso que la «Arqueológica» lo conmemore en la forma que sea posible, dada su escasez de recursos.

La idea encontró, entre los reunidos, favorable acogida, y el señor Presidente tuvo frases de elogio para el gran escritor católico. Se acordó dejar el asunto en manos de la Junta directiva.

Por último se trató extensamente sobre el asunto del Museo de Raxa, acordándose al final por unanimidad a instancias del Presidente, hacer constar en acta un voto de gracias por el proceder de los difuntos D. Guillermo Reynés y don José Ramis de Añelero, respecto del valioso Museo y no habiendo mas asuntos que tratar, se levantó la sesión.

Trabajos de la Conferencia de la paz

París.—La conferencia en el Ministerio de Negocios Extranjeros se ha ocupado principalmente de los siguientes puntos:

1.º Reparaciones: cuanto pagará Alemania, como lo pagará y en que orden dará satisfacción a sus acreedores.

2.º Puertos, ríos y ferrocarriles internacionales. En este ítem se hace entrar el ferrocarril del 45 paralelo, destinado a ser una de las más grandes vías transversales de Europa.

También se ocupó la conferencia de la conveniencia de formar una comisión especial que estudiará los problemas territoriales.

Sin embargo, hay dos cuestiones importantes que exigen ser examinadas inmediatamente:

1.º El régimen de Constantinopla, cuya resolución se hace urgente, por el estado de anarquía que reina en Turquía.

2.º Retirada de las tropas alemanas que el gobierno de Berlín envía contra los polacos.

El gobierno francés era de opinión de hacer entrar esta cláusula en el armisticio, pero la falta de medios de los aliados en Varsovia es causa de que esa medida sufra dilaciones al ser ejecutada. Los gobiernos alemán y de Viena hacen, en efecto, esfuerzos inauditos para lograr el movimiento polaco.

cea de ella una verdadera joya de arquitectura.

Dicha casa fué construida por su joven arquitecto que, renunciando a toda innovación, en vista de que nuestro siglo es incapaz de tener un estilo propio, se contentó con copiar la maravillosa morada situada en Orleans, calle de los Albanais, conocida con el nombre de «Hotel de Diana de Poitiers», aun cuando su verdadera denominación sea la de «Hotel Cabut».

A tan preciosa morada de la barriada Monceau fué donde María Renaud llevó a su hijo, al volver juntos de Marsella.

Cuando vió a su Juan, hermoso y gozando de perfecta salud, en la cubierta del *Saghalier*, la pobre madre se desmayó, pues hacia un mes que vivía presa de las más crueles angustias, imaginándose que si su hijo regresaba tan pronto, era porque se hallaba herido o enfermo, y la dicha de verle tan bueno, la produjo una alegría tal, que la privó momentáneamente de sus sentidos.

Pronto volvió en sí y pudo echar a correr hasta el desembarcadero, en donde tuvo la sin igual felicidad de abrazar al amado de su alma.

Juan le presentó a sus dos amigos; María no les dijo ni una sola palabra; pero les dirigió una mirada llena de agradecimiento, y Brettecourt y Villepreux se alejaron discretamente, dejando a la madre y al hijo entregados a sus naturales expansiones.

El coronel y el capitán salieron aquella misma noche para París, después de mandar

(Se continuará).

FOLLETIN N.º 78. El Sargento Renaud

por PEDRO SALES

CONTINUACION.

—Luisa — repuso la anciana marquesa, que comprendía bien el secreto de esta escena — acompaña a tu padre... Adiós, hija mía.

Luisa volvió los ojos a éste, notó las furibundas miradas que le dirigía y la contracción de sus cejas, después miró a la marquesa que la despedía con un gesto y eufónico se levantó, sintiendo que una gran tristeza se apoderaba de toda su alma.

El notario saludó con cierta cortedad a Enrique y a su madre, Luisa se acercó a él y bajó muy despacio la monumental escalera, que había subido antes con tanta ligereza.

Su padre la abraza con coraje y la hizo entrar precipitadamente en el coche.

—¡Vaya papá! ¿Qué significa todo esto?

—¡Silencio, señorita! Dentro de pocos instantes comprenderéis la inconveniencia de vuestra conducta...

—Perdonadme, padre mío, no os comprendo y quisiera que me explicarais...

—¡Calla, te digo!

Y rehusó añadir una sola palabra más, hasta que llegaron a su despacho; pero allí, Luisa, irguiéndose como un pajarillo enfadado, exclamó:

—¿Qué quieres decirme ahora por qué me priváis de un día de alegría, desde tanto tiempo deseado?

—Porque no me acomoda que mi hija hable de ese modo con un joven...

—¿Con un amigo de la niñez, dirás, y en presencia de su madre y de su hermana.

—Es más peligroso todavía! y te ruego que en adelante te muestres muy reservada cuando te encuentres en presencia de ese caballero.

—Nunca me habéis hablado de él en los términos que lo hacéis ahora, padre mío... Esta mañana todavía...

—Esta mañana... ignoraba que ese desgraciado fuera capaz...

—Federico, mi querido papá, no es capaz de nada malo.

Nunca había tenido lugar una discusión tan viva entre el padre y la hija, pues el notario cedía siempre pero aquel día, el señor Florimont se sentía asistido de gran energía para luchar contra el corazón de su hija, creyendo realmente cumplir con su deber.

—Es preciso que sepas — exclamó — que toda la fortuna de los Villepreux ha sido vergonzosamente derrochada por el actual marqués...

—¿Y qué tiene que ver el conde con lo que decís, padre mío?

—Nunca le hice responsable de esa desgracia y te consta que le he querido mucho; pero Federico, a quien su situación imponía la conducta más severa; Federico, entregado a sí mismo, ha seguido el detestable ejemplo



DON JOAQUIN ROIG PLANELL

Viudo de Doña María Thomas Aguiló

FALLECIÓ AYER EN BARCELONA A LA UNA DE LA TARDE

E. P. D.

Sus apenados sobrina, sobrino político D. Pedro Medina Montagut, apoderado D. Juan Sans, demas familia, la razón soeial Vidal y Ferrer S. en C. de Binisalem y el Consejo de Administración de la Compañía Anónima Radial, de Barcelona, ruegan a sus amigos y conocidos se sirvan asistir al funeral que se celebrará mañana miércoles, a las once, en la parroquial iglesia de Santa Eulalia.

No se invita particularmente.

El duelo se despiende en la iglesia

INFORMACION

Nuevos edificios

En la última sesión celebrada por el Ayuntamiento de Lluichmayor se tomaron unos importantes acuerdos que resultarán muy beneficios para dicha población.

Hacen referencia dichos acuerdos: a encargar al arquitecto Sr. Aleñar la formación con toda urgencia de los oportunos proyectos y correspondientes presupuestos para la construcción de un matadero y un edificio para grupo escolar de niños y de niñas.

Una vez aprobados los proyectos se acordó llevarlos seguidamente a la práctica, mediante la contratación de un empréstito de la cuantía que sea necesaria.

Centro Republicano Federal Balear.

Reunido el Comité local del partido Republicano Federal, entre otros acuerdos ha tomado el de convocar a todos los Republicanos de Palma para la reunión magna que en el local social calle de Sombrereros núm. 2, se celebrará el jueves día 30 a las 8 de la noche para tratar asuntos de gran importancia para el partido y en especial de la Asamblea provincial que tendrá lugar en el mismo local el día 2 de febrero a las 11 de la noche.

Estos dos actos son el punto de partida de otros que sin descanso se llevarán a cabo en Palma y en todos los pueblos de la Isla, pues tanto el Comité local que preside don Francisco Villalonga como la Junta presidida por el señor Cirer Samundí tienen el firme propósito de no cejar hasta que queden reorganizadas las fuerzas del partido cuya actuación en los momentos actuales en que se debate la cuestión autonómica estiman es imprescindible y altamente necesaria para los intereses de Mallorca.

Información militar

Ingenieros.—Destinos: A la Comandancia de Menorca, el comandante don Victor San Martín Losada, en permuta con el del mismo empleo don Julio Guisjarro García.

Cuerpo Jurídico.—Teniente Auditor de 2.º don Vicente Navarro Flores, de la Capitanía General de Baleares, a la de la 5.ª región.

Teniente Auditor de 3.º don Mateo Zaforteza Musoles, de disponible en Baleares, a la Capitanía General de la misma, en comisión.

Guardia Civil.—A la Comandancia de Baleares el corneta Salvador Lliteras Brunza y guardia José Tugores Martí.

Concursos.—Se anuncia para la provisión de dos plazas de Ayudante de profesor de la 4.ª Sección de la Escuela Central de Tiro, que han de ser desempeñadas por tenientes de Caballería.

Se abre también concurso para la elección de una obra de «Historia Militar» que sirva de texto definitivo en la Academia de Infantería.

Reunión de tarjetas.—Se dispone que se proceda a la renovación de las tarjetas acreditativas del derecho a surtir de medicamentos en las farmacias militares, a partir del 1.º de mayo próximo, caducando las actuales en 31 de diciembre del corriente año.

Habilitaciones.—Se dispone que a partir de la fecha del próximo presupuesto de la Guerra, queden suprimidas las Habilitaciones de clases en la Administración Central y Regional, estableciéndose Pagadurías, que serán desempeñadas por oficiales de Intendencia, quedando suprimido el descuento que por habilitación sufrían en sus haberes los jefes y oficiales. Continuarán en la forma actual los generales en situación de reserva, retirados por Guerra y pensiones de cruces de los mismos.

Número de reclutas que se les destina con expresión de la Caja de procedencia. Regimiento Infantería de Palma número 61: 182 de la Caja de Hellín, 156 de Palma, 119 de Albacete, 69 de Orihuela, 10 de Inca.

13. id. de Inca número 63: 184 de la Caja de Inca.

13. id. de Mahón número 63: 184 de Huercal-avera, 12 de Menorca.

Batallón Cazadores Ibiza 19: 112 de la Caja de Ibiza, 30 (para el escuadrón de Palma) de Palma.

Grupo de Escuadrones de Mallorca: 23 (para el escuadrón de Mahón) de la Caja de Orihuela, 7 de Huercal-avera.

Comandancia de Artillería de Mallorca: 214 de la Caja de Palma, 98 de Inca, 75 de Cieza, 67 de Albacete, 30 de Almería, 11 de Ibiza.

Comandancia de Artillería de Menorca: 122 de la Caja de Menorca, 72 de Orihuela, 68 de Hellín, 68 de Murcia, 65 de Huercal-avera, 38 de Lorca, 32 de Alicante.

Batería Montada de Mallorca: 70 de la Caja de Palma.

11. Montaña de id.: 29 de la Caja de Palma, 10 de Inca, 6 de Cieza, 5 de Játiva, 4 de Alicante, 3 de Hellín, 3 de Lorca, 3 de Murcia, 3 de Orihuela, 3 de Alcira, 2 de Albacete, 2 de Valencia número 43, 2 de Valencia número 42, 2 de Huercal-avera, 1 de Alcoy, 1 de Valencia número 41.

Grupo Montado de Artillería de Menorca: 79 de la Caja de Huercal-avera, 7 de la de Menorca.

Compañía de Zapadores de Mallorca: 19 de la Caja de Palma, 9 de Hellín, 4 de Játiva, 2 de Valencia n.º 43, 1 de Orihuela, 1 de Alcoy, 1 de Alicante, 1 de Alcira, 1 de Valencia n.º 42.

Compañía de Telégrafos de id.: 20 de la Caja de Inca, 12 de Palma, 4 de Alcira, 4 de Almería, 3 de Hellín, 3 de Alcoy, 3 de Alcira, 3 de Valencia n.º 42, 3 de Huercal-avera, 2 de Játiva, 2 de Valencia n.º 43, y 1 de Valencia n.º 41.

Compañía de Zapadores de Menorca: 6 de

la Caja de Menorca, 2 de Huercal-avera, 2 de Lorca, 2 de Almería, 2 de Albacete, 1 de Murcia.

Compañía de Telégrafos de id.: 4 de la Caja de Murcia, 4 de Cieza, 3 de Lorca, 3 de Menorca, 1 de Albacete.

Sección de Intendencia de Mallorca: 15 de la Caja de Palma, 5 de Inca, 2 de Almería, 1 de Huercal-avera.

Id. id. de Menorca: 13 de la Caja de Orihuela, 6 de Menorca, 4 de Cieza.

Sección de Sanidad de Mallorca: 13 de la Caja de Palma, 12 de Cieza, 3 de Inca, 1 de Almería.

11. id. de Menorca: 4 de la Caja de Menorca, 3 de Murcia, 3 de Lorca.

Un banquete

Anteayer, el Círculo de Obreros Católicos de esta ciudad celebró el anunciado banquete en el «Grand Hotel» en honor a la Sagrada Familia.

Asistieron unos cincuenta comensales, presidiendo la mesa el M. I. señor don Antonio Sancho, canónigo y conciliario del Círculo. Pronunció entusiasta brindis el Presidente del Círculo don Bartolomé Miralles e igual hicieron los jóvenes don Buenaventura Miralles y don Jerónimo Massanel.

Renunció los brindis el Sr. Sancho, el que habló del nuevo domicilio social aportando respecto del asunto, halagadoras noticias. Se asegura que dicha entidad posee ya unos 35 mil pesetas para dar comienzo a las obras del nuevo local.

El acto del banquete resultó espléndido de verdad, reinando durante el mismo gran entusiasmo.

Colegio Pericial Mercantil de Baleares.

El domingo último se reunió la junta general de esta Corporación para dar cumplimiento al artículo 36 de los Estatutos.

Después de leída el acta de la sesión anterior que fué aprobada, lo fueron también el estado de cuentas presentadas y acuerdos tomados por la Directiva.

Se dió lectura a la memoria reglamentaria de los trabajos realizados por esta Corporación durante el pasado año 1918.

Se procedió al nombramiento de la nueva Junta Directiva, resultando elegida la siguiente:

Presidente: D. José de Oleza y España. Vice-Presidente: D. Bernardo Oliver y Tous.

Tesorero-Contador: D. Rafael Morey y Llompard. Secretario: D. Pedro Garau y Armet. Vice-Secretario: D. Antonio Quintana y Garau.

Vocales: D. Antonio Calafat, D. Antonio Oliver Roca y D. Francisco Rover y Motta. Bibliotecario: D. Jaime Pou y Moragues.

Cuestiones sociales
En Mahón se han declarado en huelga los obreros afiliados al Gremio de Carreteros y Cocheteras.

Según parece los patronos no pueden acceder a la demanda que se les ha dirigido pero están dispuestos a hacer algunas concesiones.

Está paralizado casi todo el tráfico de aquella población.

Los descargadores del muelle

Esta mañana al empezarse los trabajos de descarga a bordo del vapor *Cataluña* se han producido las algaradas de ayer.

Entre los grupos trabajadores de la *colla* y los de la *Martima Terrestre*, se han producido coacciones estorbándose el trabajo.

En algunos momentos ha estado a punto de agredirse lo que se ha evitado por fuerzas de la guardia civil que al mando del capitán señor Cerdá ha habido durante todo el día apostadas en el puerto.

Por el jefe de referencia se estaban haciendo gestiones esta mañana para procurar un acuerdo entre los obreros desavenidos.

La solución parece que va resultando difícil por el exceso de pretensiones que tienen unos y otros, respecto al número de admisión de sus obreros.

Notas del Carnaval

PERSONALES

Se ha publicado un Real decreto promoviendo a magistrado del Tribunal Supremo a D. Jacinto Jaraiz, electo presidente de la Audiencia de Tetuán, y que hasta hace poco desempeñó el cargo de Presidente de la Audiencia de esta ciudad.

Habiéndose agravado en la cruel dolencia que le tiene postrada en cama desde hace muchos meses, anoche fué viaticada la señora Mercedes Martí.

Muy de veras deseamos pronto alivio en su enfermedad.

Guarda cama desde hace unos días nuestro estimado amigo don Antonio Pujol, oficial letrado del Ayuntamiento.

Le deseamos pronto y total alivio.

NECROLÓGICA

El viernes último falleció en Ibiza el Director del Colegio Municipal de segunda enseñanza D. Juan Tur Marqués.

D. E. P.
Reciba su desconsolada familia, nuestro más sentido pésame.

Ayer falleció en Barcelona don Joaquín Roig y Planell.

Descanse en paz el alma del finado y reciba su familia, en especial don Pedro Medina y la razón social Vidal y Ferrer S. en C. de Binisalem, la más viva expresión de nuestro pésame.

DE VIAJE

De Valencia, han llegado esta mañana a bordo del vapor *Rey Jaime II* D.ª Margarita Albiñana, D. Juan Aleñar, D. Pedro Gimeno y D. Luis Carles.

Ayer regresó de Barcelona el periodista de aquella capital D. Domingo Margarit.

RELIGIOSAS

PARA MAÑANA

Santos.—Venero, Fco. de Salas, Quirico y santa Julieta.

Cuarenta Horas.—Empiezan en San Miguel en honor del Sagrado Corazón de Jesús, por un difunto: Exposición a las seis; a las diez Tercia y Misa mayor; por la tarde a las cinco los actos de coro, estación y reserva de Su Divina Majestad.

Otras funciones.—En la Merced, por la tarde a las seis y cuarto exposición del Santísimo continuacion de la novena de San Pedro Molasco y sermón de Triduo que predicará en los tres días el Rdo. P. Juan Ginard, C. O.

Visita.—A Nuestra Señora de Bellver en Montesión.

MARITIMAS

De Ibiza y Valencia ha venido a la una de la tarde el vapor «Rey Jaime II».

Para Ibiza y Alicante ha salido a las doce y media de esta tarde el vapor «Mallorca».

Con motivo del fuerte vendaval desencadenado esta pasada noche, muchos buques anclados en este puerto han tenido que reforzar sus amarras.

Frente a la entrada de Porto Pi ha zozobrado esta pasada noche una pequeña chalana tripulada por dos marineros, sacando sólo del percalce el consiguiente remojón.

Auxiliados por unos pescadores han conseguido llegar a tierra como también dar remolque a la embarcación.

En uno de los amarraderos del muelle un falucho de pesca ha roto sus amarras, precipitándose sobre otra embarcación que es aba a su lado produciéndola algunos desperfectos en la proa.

Anoche salió para Ciutadella el vapor de este nombre que había llegado por la mañana a Palma.

Esta noche a las ocho y media debe salir para Mahón el vapor «Rey Jaime II».

Está tomando un cargamento de algarrabras el pailebot «Valentina». Van destinadas a Francia.

Comisión Provincial

Esta mañana ha celebrado sesión la Comisión Provincial.

Han asistido los diputados señores Vidal, Llobera y Fortuñy.

Ha sido aprobada el acta de la sesión anterior.

Visto el expediente promovido por un recurso interpuesto por D. Francisco Camps Tapies contra acuerdo del Ayuntamiento de Campanet sobre pago de haberes se acordó informar al señor Gobernador que procede ser desestimado.

Visto el expediente promovido por una instancia de D. Lorenzo H.umar en súplica de que se deje sin efecto el concurso anunciado para proveer la plaza de Secretario del Ayuntamiento de Alaró, se acordó por mayoría de votos informar al Gobernador que procede sea estimada. Habiendo formulado voto particular el Sr. Llobera en sentido contrario.

Por unanimidad se acordó informar al Sr. Gobernador que procede desestimar el

GACETILLAS

TELEGRAMAS

recurso interpuesto por D. Antonio Fuster Mayol, Oficial Scribe del Ayuntamiento de Sta. María por el que le suspendió de sueldo por 30 días.

De Teatros

Para esta noche se anuncia el estreno de la película artística dividida en 4 partes 'El Angel de las Alpas, basada en la novela del mismo título de la célebre escritora Carolina Invernizio.

El jueves tendrá lugar el estreno de la magnífica película de arte 'La Behemo interpretada por la bellísima artista Leda Gys.

Las funciones populares celebradas en este coliseo ayer lunes se vieron muy concurridas y hubo aplausos en abundancia para todos los artistas de la Compañía que actúa en este teatro.

Esta noche a las nueve tendrá lugar el estreno de la ópera en tres actos de Franz Lehár 'La mujer ideal.

Mañana a las seis de la tarde tendrá lugar la penúltima función de moda de la presente temporada, y por la noche a las nueve se representará la hermosa zarzuela del maestro Chapí 'El Rey que Robió.

Con el recuerdo, reciente aún, de Paquita Madriguera, la Sociedad Filarmónica de Palma nos anuncia otra nueva fiesta musical: la presentación del Cuarteto Renacimiento, bien conocido de nuestro público filarmónico.

Demuestra tal actividad, inusitada realmente en nuestra isla de la calma, un honrado deseo de trabajar en fomento de la colectividad y en obsequio al bien de la colectividad. Caledamente y con una modestia que debe despertar en todos honda simpatía, la Sociedad Filarmónica ha conseguido despertar algo el sentido musical entre nosotros, poniendo la base de lo que con el tiempo habrá de ser tan esencial manifestación de cultura.

La historia del cuarteto que ahora ha de visitarnos es sumamente interesante, ya que revela la fuerza de la vocación artística capaz de sobrepasar todos los obstáculos de la vida material. De humilde familia hubieron de dedicar buena parte de su tiempo a hacer música práctica, hasta que sus primeros triunfos y una pensión del Estado más tarde les permitieron desenvolverse con más holgura.

Visitaron el extranjero estrenando en París, Berlín y Viena música de los modernos maestros españoles Falla y Turina y a su regreso emprendieron un viaje por provincias tocando en nuestra capital donde dejaron agradable recuerdo, recuerdo que confirmarán en estos próximos conciertos que se acercan y de los cuales daremos más noticias en días sucesivos.

El público ha comentado vivamente este anómalo estado de cosas, esperando que la Junta Provincial de Subsistencias, en manera alguna, en su reunión de hoy autorizará los embarques, conforme los citados acaparadores tienen solicitado.

La exportación sólo será lícito permitirla cuando en forma por todos conceptos positiva esté normalizada la situación de este mercado.

El vapor de Valencia ha sido portador de 1.033 sacos con 103.300 kgs. de harina.

Ha sido portador también el citado buque, de 1.448 sacos con 115.840 kgs. de arroz.

En la Plaza de Abastos. La Plaza de Abastos ha estado hoy escasamente surtida de productos comestibles.

Carnes, las ha habido aunque a precios caros.

titulos de abacería a precios más baratos que en las tiendas.

Se da cuenta de un telegrama del Subsecretario de Abastecimientos indicando que se pida harina a Málaga y Valencia.

El Sr. Bisbal propone reiterar la petición. El Sr. Bisbal insiste en la necesidad de consultar al Sindicato Harinero y el señor Suau propone dirigir una instancia al Ministro relatando todo lo ocurrido en este asunto.

Queda aprobado el dictamen de la Comisión de Concejales abogados proponiendo aceptar la parte del edificio de Montesión cedida al Ayuntamiento, sin que esto signifique reconocimiento ni dejar de reconocer el dominio de la Iglesia sobre lo restante del edificio.

Ruegos y plegarias. El Sr. Planes propone colocar una lápida en la casa donde nació el pintor Mesquida y el Sr. Obrador propone que el Ayuntamiento se ponga de acuerdo con la Diputación para celebrar el Centenario de Quadrado.

Se concede un mes de sueldo a las familias de varios empleados fallecidos. El Sr. Llompart se lamenta del deficiente servicio de correos, pues, dice es insuficiente el número de carteros. Propone dirigirse a Madrid pidiendo el aumento y también el Sr. Obrador lamenta la escasez de comunicaciones.

El Sr. Bisbal dice que desea saber el carácter de la Escuela graduada y los derechos que sobre ella tiene el Ayuntamiento. Pide además el dictamen sobre la petición hecha por los profesores auxiliares.

El Sr. Obrador dice que no se ha dado cuenta al Ayuntamiento de la suspensión de un concurso anunciado para proveer unas plazas de profesores auxiliares. El Sr. Suau presenta una proposición regulando la venta de pescado en la Plaza Mayor.

El Sr. Obrador insiste en que por la noche quede libre de toda mercancía la plaza Mayor. Contestando al Sr. Bisbal, niega al señor Alcalde un supuesto atropello de los consumidores.

Y después de otros ruegos de escaso interés se levanta la sesión.

Contestando al Sr. Bisbal, niega al señor Alcalde un supuesto atropello de los consumidores. Y después de otros ruegos de escaso interés se levanta la sesión.

Contestando al Sr. Bisbal, niega al señor Alcalde un supuesto atropello de los consumidores. Y después de otros ruegos de escaso interés se levanta la sesión.

Contestando al Sr. Bisbal, niega al señor Alcalde un supuesto atropello de los consumidores. Y después de otros ruegos de escaso interés se levanta la sesión.

Contestando al Sr. Bisbal, niega al señor Alcalde un supuesto atropello de los consumidores. Y después de otros ruegos de escaso interés se levanta la sesión.

Contestando al Sr. Bisbal, niega al señor Alcalde un supuesto atropello de los consumidores. Y después de otros ruegos de escaso interés se levanta la sesión.

Contestando al Sr. Bisbal, niega al señor Alcalde un supuesto atropello de los consumidores. Y después de otros ruegos de escaso interés se levanta la sesión.

Contestando al Sr. Bisbal, niega al señor Alcalde un supuesto atropello de los consumidores. Y después de otros ruegos de escaso interés se levanta la sesión.

En la Comandancia de Marina de esta provincia se ha recibido un telegrama del Excmo. Sr. Ministro de Marina que dice lo siguiente:

Participo V. S. a cuantos interesados proyecto ley reglamentando trabajo a bordo de los buques mercantes y muy especialmente a Asociación Maquinista y haga público que la Comisión de Senado entiende en el proyecto de ley reglamentando dicho trabajo ha concedido un plazo hasta fin febrero próximo para que ante ella puedan alegarse las observaciones que se tengan por convenientes a los interesados o peticiones que formulen ante dicha Comisión sean claros terminantes y concretas.

Lo que se hace público para general conocimiento. Por el segundo jefe de la guardia municipal señor Comas ha sido detenido un individuo llamado R. J. R. por haber hurtado a don Pedro Juan Bauzá los objetos siguientes:

Un colchón grande de lana, cuatro cueros de Madrid pidiendo el aumento y también el Sr. Obrador lamenta la escasez de comunicaciones.

Dichos objetos menos el dinero, han sido recuperados en casas de varios traperos de esta capital.

Por el citado jefe señor Comas ha sido detenido un individuo llamado J. L. V. por haber hurtado en tres ocasiones en la sjeancia de Alaró, un paquete con dos pares de zapatos nuevos, un paquete con cintas de seda y un paquete con otro par de zapatos nuevos.

Dichos individuos han sido puestos a disposición del Juzgado, por el jefe de la guardia municipal señor Cubi.

Habiendo tenido conocimiento el jefe de policía de que se venían cometiendo frecuentes raterías por las inmediaciones del ferrocarril, ordenó al agente Sr. Lagarda que practicara gestiones por el descubrimiento de los autores, dando este por resultado la detención de un individuo de malos antecedentes natural de Mahón el cual se declaró autor de haber penetrado en una casa de la calle 79 de donde se llevó unas farfutas de embudidos parte de las cuales fueron recuperadas, habiendo sido puesto a disposición del juzgado.

Ha sido detenido y puesto a disposición del Juzgado un individuo de oficio carandero, que con el pretexto de curar una enfermedad a una vecina de Andraig, la hizo entregar en diversas partidas 1.250 pesetas.

Esta mañana por la policía han sido detenidos Francisco Garau y Bernardo Batle los que ayer mañana sostuvieron fuerte y acalorada contienda infringiendo el Garau al Bail, una herida con un cuerpo contundente en la cabeza de bastante gravedad.

El agresido, como autor de una sustracción, igualmente ha sido detenido.

El señor Cónsul de Francia en Palma nos comunica haber recibido de D. Bernardo Cabot Estades propietario en Sóller y Toulouse calle de Languedoc, 43, como donativo a los huérfanos en Francia un cheque de mil francos.

Felicitándole al señor Cabot de su generosidad tan caritativa.

Se ha recibido un radiograma comunicando que el transporte de guerra «Almirante Lobo» había llegado a Cartagena a cuyo bordo iba el Regimiento de Mahón, que como se sabe ha sido destinado a dicha ciudad.

Los propietarios de los Almacenes Santa Eulalia, nos participan que disuelta por la muerte de D. Antonio Torres y Riera la sociedad que giraba en esta plaza bajo la razón social de «Bauzá y Torres» se ha procedido a su liquidación por los infrascriptos, su viuda y heredera universal y su consocio, habiéndose quedado éste con todo el haber social para continuar a solas el mismo comercio, y abonando a aquella el importe de su participación.

En Lluçmayor el sábado día 1.º del próximo febrero se abrirá el pago de los haberes de las Clases pasivas de esta provincia en la siguiente forma:

Monte Pío Militar, Monte Pío civil, Jubilados y Pensiones remuneratorias. Día 3.º—Retirados de Guerra y Marina. Días 4 y 5.—Todos las nóminas sin excepción.

TELEGRAMAS Ecos varios

Madrid 27 (11 m.) Sevilla.—En el Casino Sevillano se dió una comida aristocrática en honor de los aviadores militares que efectuaron el raid Madrid-Sevilla.

Ayer llegaron dos aparatos pilotados por el capitán de ingenieros señor Souza y el capitán de infantería señor Fanjal. El primero empleó dos horas 43 minutos y el otro 2 horas 25 minutos.

Otro de los aparatos pilotado por el teniente de la Armada señor Sartorius tuvo que aterrizar en Quejuna, por haber sufrido averías el motor.

El capitán General le envió su automóvil y material para auxiliarle.

La revolución en Portugal

Madrid 28 (2 1/2 m.) Dicen de Badajoz que el Rey Manuel pasó en dirección a Portugal en una caravana de automóviles.

La política Gran revuelo político

Madrid 27 (11 m.) En el Congreso el revuelo político era grande y la expectación mayor.

El Consejo de hoy ha producido gran decepción pues muchos creían que se plantearía la crisis para evitar que hubiese sesión mañana.

Sábese que el señor Conde de Romanones reunió a varios ministros en el Ministerio de Estado cambiando impresiones sobre la situación y la actitud de importantes elementos que reflejaba un periódico de anoche.

Se dice que García Prieto al objeto de que Romanones pueda contar con amigos dentro de la Comisión de presupuestos del Congreso, rogó a los siete periodistas que figuran en ella, que disimularan para que se elijan a los amigos del Gobierno.

Reunión de ex ministros conservadores. En el domicilio del señor Bugallia se han reunido los ex ministros conservadores.

Los señores Sánchez Guerra, Bugallia y Andrae leyeron el estudio hecho acerca de la ponencia de la Comisión de autonomía. Se aprobó el trabajo de la ponencia conservadora y se dió un voto de confianza al señor Dato para exponer en el Parlamento la opinión del partido sobre este asunto.

Tranquilidad en Barcelona. Madrid 28 (2 1/2 m.) El señor Conde de Romanones ha dicho que en Barcelona reina tranquilidad aunque el ambiente está cargado de efervescencia.

Reunión de demócratas. En casa del Marqués de Alhucemas se reunieron los diputados demócratas. Trataron de la conducta que deben seguir en el Congreso.

Acuerdo de los parlamentarios aragoneses. En la reunión tenida por los parlamentarios aragoneses se acordó oponerse a la aprobación del estatuto regional hasta que se haya aprobado el estatuto municipal.

Aplazamiento de la crisis. Anoche se decía que la crisis se aplazaba hasta el miércoles.

Norte encaminadas a la readmisión de los ferroviarios. Se informó al señor Muñoz Cobo de todos los asuntos de Gobierno y se aprobó un expediente sobre suministro de pólvora con destino a la Armada durante cinco años.

Del armisticio a la paz Las colonias alemanas

Madrid 27 (11 n.) París.—El viernes, en la reunión de los Presidentes de las grandes potencias se escuchó a los delegados británicos y la opinión sobre la futura suerte que correrán las colonias alemanas.

Paris.—El viernes, en la reunión de los Presidentes de las grandes potencias se escuchó a los delegados británicos y la opinión sobre la futura suerte que correrán las colonias alemanas.

Paris.—El viernes, en la reunión de los Presidentes de las grandes potencias se escuchó a los delegados británicos y la opinión sobre la futura suerte que correrán las colonias alemanas.

Paris.—El viernes, en la reunión de los Presidentes de las grandes potencias se escuchó a los delegados británicos y la opinión sobre la futura suerte que correrán las colonias alemanas.

Paris.—El viernes, en la reunión de los Presidentes de las grandes potencias se escuchó a los delegados británicos y la opinión sobre la futura suerte que correrán las colonias alemanas.

Paris.—El viernes, en la reunión de los Presidentes de los grandes potencias se escuchó a los delegados británicos y la opinión sobre la futura suerte que correrán las colonias alemanas.

Paris.—El viernes, en la reunión de los Presidentes de los grandes potencias se escuchó a los delegados británicos y la opinión sobre la futura suerte que correrán las colonias alemanas.

Paris.—El viernes, en la reunión de los Presidentes de los grandes potencias se escuchó a los delegados británicos y la opinión sobre la futura suerte que correrán las colonias alemanas.

Paris.—El viernes, en la reunión de los Presidentes de los grandes potencias se escuchó a los delegados británicos y la opinión sobre la futura suerte que correrán las colonias alemanas.

Paris.—El viernes, en la reunión de los Presidentes de los grandes potencias se escuchó a los delegados británicos y la opinión sobre la futura suerte que correrán las colonias alemanas.

Paris.—El viernes, en la reunión de los Presidentes de los grandes potencias se escuchó a los delegados británicos y la opinión sobre la futura suerte que correrán las colonias alemanas.

Paris.—El viernes, en la reunión de los Presidentes de los grandes potencias se escuchó a los delegados británicos y la opinión sobre la futura suerte que correrán las colonias alemanas.

Paris.—El viernes, en la reunión de los Presidentes de los grandes potencias se escuchó a los delegados británicos y la opinión sobre la futura suerte que correrán las colonias alemanas.

Paris.—El viernes, en la reunión de los Presidentes de los grandes potencias se escuchó a los delegados británicos y la opinión sobre la futura suerte que correrán las colonias alemanas.

Paris.—El viernes, en la reunión de los Presidentes de los grandes potencias se escuchó a los delegados británicos y la opinión sobre la futura suerte que correrán las colonias alemanas.

Paris.—El viernes, en la reunión de los Presidentes de los grandes potencias se escuchó a los delegados británicos y la opinión sobre la futura suerte que correrán las colonias alemanas.

SUBASTA

El día 2 de Febrero próximo a las once se venderán en pública subasta en La Puebla tres vacas lecheras y un becerro propiedad del Ayuntamiento y cuyas condiciones de subasta estarán de manifiesto en la Secretaría del mismo.

En el Consistorio

SESION DE ANOCHE. Se reunió a las 6 1/4 el Ayuntamiento bajo la presidencia del alcalde accidental señor Barceló y Cairari, asistiendo los concejales señores Trián, Planas, Cañellas, Carrió, Solá, Llabrés, Villalonga, Bibiloni, Corbella, Fons, Obrador, Puigserver, Munianer, Aguiló, Rosselló, Moner, Suau, Bisbal, Coll, Llompart, Aguiló, Durán.

Orden del día. Se aprueban el acta de la sesión anterior y varias cuentas.

Se da cuenta de un oficio de la Alcaldía de Ceuta sobre limitación de la autonomía de las regiones, proponiendo elevar una exposición al Gobierno en solicitud de que la autonomía que se conceda sea sólo administrativa. Enterado.

Se da cuenta de un oficio del Gobierno civil suprimiendo el Municipio de Establiment.

El alcalde manifiesta que desde este momento Establiment queda agregado a Palma y propone el nombramiento de una comisión para hacerse cargo de la documentación y efectos de la Corporación.

Se acuerda y se nombra la comisión formada por el Síndico señor Corbella, los concejales señores Rover, Suau y Oliver y Roca, el Secretario señor Pons, el Contador señor Labandera, y el Jefe de Negociado señor Canet.

Se entra el Ayuntamiento de haber sido nombrado don Jaime Saion Llaneras, auxiliar del Recaudador de arbitrios.

Queda sobre la mesa un dictamen adjudicando a don Luis Pascual una parcela en el paso O.

Grandes Almacenes

SAN JOSE

de Viuda de Ignacio Figuerola

¡GRAN ACONTECIMIENTO!

Desde el 1.º de Enero

se detallaran todos los géneros

A MITAD DE PRECIO

LO NUNCA VISTO

Esta Casa no tiene Sucursales.

¡ La Higiene en la Familia !



No hay casa, por modesta que sea, en la que no se pueda preparar instantáneamente la mejor agua de mesa, la mejor agua de régimen, y la más eficaz de las aguas minerales en estado naciente. Todos los artríticos saben que los

LITHINÉS del D^r GUSTIN

contienen los principios activos de los manantiales más reputados: constituyen la cura más rápida a seguir, en toda edad, para impedir el desgaste general del organismo y curar los enfermos de las afecciones de los **Riñones - Hígado - Vejiga - Articulaciones**

Basta disolver en un litro de agua un paquete de Lithinés del D^r Gustin, para obtener un agua mineral deliciosa al paladar, lo mismo para que mezclada a toda clase de bebidas a las cuales se mezcla fácilmente y principalmente al vino, al cual da un gusto muy agradable.

Con una caja de 12 paquetes pueden obtenerse 12 litros de agua mineral. -- Precio: 120 PTAS. (6)

Depositarlo único para España: DALMAU OLIVERES, 14, Paseo de la Industria, BARCELONA y en todas las buenas farmacias y almacenes.

Linea Pinillos
Viajes directos de este puerto para los de las Antillas

Saldrá de este puerto fijamente el día 31 de Enero para Habana y Santiago de Cuba el vapor

CADIZ

admitiendo carga y pasaje de 1.º y 2.º Cámara para dichos puertos.
NOTA.—La carga previamente comprometida se recibirá en lanchas los días 27, 28 y 29 del corriente.

Para informes dirigirse al Consignatario de la Compañía en esta **Gabriel Mulet, Marina, 62, Palma**

AUTOMOVIL FORD

Se vende uno en buen estado Informes, Patares 90-3.

Venta de Billar
con tablero de pizarra y bandas de goma. Informes «Café Colón».

SE VENDEN

Los juegos de billar para caballo en muy buen estado. Informes, San Miguel 220.

AGENTES

SEGUROS ENFERMEDADES Comisaría y Puerto, Sindicato 136.

CAMPOS ELISEOS DE LERIDA

Gran Centro de producciones agrícolas

FUNDADO POR D. FRANCISCO VIDAL Y CODINA EN 1864

Dirigido por D. SILVIO VIDAL PEREZ

Proveedor de la Asociación de Agricultores de España

Especialidades que recomiendan a esta antigua y acreditada casa.

Arboles frutales

en grandes cantidades de las especies y variedades más superiores que en Europa se cultivan

Vides americanas

INGERTOS, BARBADOS, ESTAQUILLAS, de inmejorables condiciones y absoluta autenticidad.

Se enviarán gratis los catálogos de las diferentes secciones que se dedica esta casa a quienes lo soliciten.

La práctica en los embalajes y demás permite verificar la exportación a todas las regiones que me favorezcan con sus órdenes.
TELEGRAFO Y TELEFONO,

Sanitas

Poderoso desinfectante antiséptico microbicida, insecticida y desodorante para Agricultura, Ganadería e Higiene.

No es corrosivo ni venenoso ni inflamable completaente soluble en el agua.

Jabon Sanitas

Medicinal, contra enfermedades infecciosas antipéptico insustituible. — Precio una peseta por pastilla.

Altamente perfumado para tocador, a base de pino, eucalipto, timo y alcanfor.

Pídase en todas las buenas perfumerías mercerías, farmacias y droguerías.

Depósito y representación en Palma, Agencia LA GUIA, Hostales n.º 37.

Casa de huéspedes

Se vende o traspaasa una casa con clientela y todo el mobiliario, Informes, Centro de Anuncios.

Atencion

Tienda de compras y ventas de géneros usados y sin usar, ropa de caballero, señora, desechos militares y géneros procedentes de quiebras, Trapos, hierros y metales, papel y botellas de medida.

Dirigirse a Pedro García, Sant ñy, 29, Palma.

Sucursal, Calle del Diezmo, 12. Se paga a los mismos precios en casa, que a domicilio.

Vinos de mesa Oliver

De venta en la mayoría de Colmados.

Oficial Barbero

Se ofrece para dependiente. Dirigirse o escribir al Centro de Anuncios, Plaza Santa Eulalia, 10.



INTERESA A USTED

Amigo Débil

RARA CURAR PRONTO, TOMAR

Elixir CALLOL

que dá fuerza, vigor y juventud

Y los Médicos le llaman el Remedio de los Débiles

Fórmula Aprobada y Reconocida por la Real Academia de Medicina y Cirugía

DE GUSTO AGRADABLE Y EFECTO RÁPIDO

Se vende en todas las Farmacias y Droguerías

PÍDASE EN FARMACIAS Y DROGUERIAS

Para esquemas mortuorias y toda clase de Anuncios
Plaza Santa Eulalia 10